

EN EL 2016

Bajó el ritmo de emisiones de deuda en la BMV

Judith Santiago

vjudith.santiago@eleconomista.mx

EL ENTORNO volátil que marcó a los mercados del mundo en el 2016 llevó a que las emisiones de deuda de largo plazo disminuyeran respecto a lo registrado en el 2015.

El monto que las emisoras recabaron con la venta de certificados bursátiles sumó un total de 153,882 millones de pesos, casi 34% menos que el año pasado, cuando se reportó un financiamiento por 232,399 millones de pesos.

Mientras que las operaciones realizadas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) entre el 1 de enero y el 30 de diciembre del 2016 ascendieron a 85 respecto a las 97 de todo el 2015, resultando en 12 operaciones menos.

Octubre resultó ser el mes con mayor actividad del 2016. Las emisiones realizadas sumaron 20,000 millones de pesos. Sin embargo, en noviembre tuvo nulo desempeño, al no registrarse operaciones, puesto que las que estaban previstas se pospusieron debido a la acentuada volatilidad luego de conocerse el triunfo de Donald Trump.

Durante el último mes del 2016, las ofertas recuperaron el paso para finalmente registrar colocaciones de bonos por 4,515 millones de pesos.

Dicho monto es 81% menor a lo observado en el mismo mes del 2015, cuando se emitieron 23,921 millones de pesos.

34%

BAJÓ

el monto que las firmas de la BMV recabaron con venta de bonos.

20,000

MILLONES

de pesos fue la cantidad levantada por las empresas en octubre.

AVERSIÓN AL RIESGO

La baja actividad en el mercado de deuda corporativa responde a la aversión al riesgo de los inversionistas y a la incertidumbre desatada tras los inesperados resultados de las elecciones presidenciales en EU, sumándole los ajustes al alza en las tasas de interés por parte del Banco de México.

El cierre de diciembre, el monto en circulación del mercado de deuda corporativa de largo plazo sumó 1,110,944 millones de pesos, refiere información de Banorte IXE.

Analistas coinciden en que el 2016 pasará como un año más de volatilidad e incertidumbre y en adelante será complicado predecir los movimientos de los mercados. Para el 2017 el escenario seguirá opaco y con mayores presiones.

Fitch Rating pronosticó que el acceso de los corporativos a los mercados financieros será menor en la primera mitad de este año.